



SIEGFRIED LEHMANN  
Mitglied des Landtages von Baden-Württemberg

Siegfried Lehmann, MdL – Schubertstr. 3 – 78315 Radolfzell



78315 RADOLFZELL  
Schubertstr. 3  
Telefon: 07732 - 972443  
Telefax: 07732 - 972444  
siegfried.lehmann@web.de  
www.siegfried-lehmann.de

An die Redaktion

Büro:  
Charlotte Biskup  
Rheingasse 8  
78462 Konstanz  
Telefon: 07531 - 2842620  
Telefax: 07531 - 2842621  
charlotte-biskup@web.de

Öffnungszeiten:  
Mo., Mi. + Do. 11-13 Uhr

Konstanz, 14.03.2008

**Pressemitteilung: Grüne reichen gemeinsame Stellungnahme zum Bodenseeleitbild ein: „Leitbild soll als verbindliches Kooperationsabkommen verstanden werden!“**

**Der Grüne Kreisverband Konstanz, die Ortsverbände, Oberbürgermeister Horst Frank und der Grüne Landtagsabgeordnete Lehmann reichen eine gemeinsame Stellungnahme zum Entwurf des Bodenseeleitbildes ein. Stärkere Verbindlichkeit des Leitbildes, die Einsetzung eines Bodenseebeirates sowie die Ausweisung einer gentechnikfreien Zone und klare Zielsetzung zum Klimaschutz sind wesentliche Forderungen, die die Grünen in Konstanz vortragen.**

Eine gemeinsame Stellungnahme zum derzeit ausgelegten Entwurf des Bodenseeleitbildes haben die Grünen im Landkreis Konstanz eingereicht. Der Landtagsabgeordnete Siegfried Lehmann, Oberbürgermeister Frank der Stadt Konstanz sowie der Kreisverband Konstanz und die Grünen Ortsverbände fordern die Internationale Bodenseekonferenz dazu auf, das Bodenseeleitbild als verbindliches Kooperationsabkommen aller betroffenen Verantwortungsträger zu verabschieden. Durch die Einrichtung eines Bodenseebeirates können Maßnahmen, welche die Ziele des Leitbildes tangieren, von den politischen Entscheidungsträgern beraten werden. Außerdem fordern die Unterzeichner der Stellungnahme „für die langfristige Beobachtung und Kontrolle der Entwicklung der Bodenseeregion ein länderübergreifendes Monitoring-System“.

Neben der Forderung nach einer stärkeren Verbindlichkeit stehen weit reichende Anträge im Bereich des Handlungsfeldes „Umwelt, Energie und Natur“ im Mittelpunkt der Forderung: „Die gesamte Bodenseeregion soll als länderübergreifende gentechnikfreie Anbauregion aus gewiesen werden“, fordern die Grünen. Sie unterstützen damit die derzeit laufende Petition der Initiative Gentechnikfreie Bodenseeregion.

Außerdem soll die Bodenseeregion eine Vorreiterrolle im Bereich des Klimaschutzes übernehmen: „Es reicht nicht aus, dass die Bodenseekonferenz Maßnahmen zum Klimaschutz koordinieren will! Wir fordern, das konkrete Ziel einer CO<sub>2</sub>-Ausstoß-Reduzierung von 30% bis zum Jahr 2020 in das Leitbild aufzunehmen!“

Auch im Bereich des Verkehrs sehen die Grünen Verbesserungsbedarf für das neue Leitbild: Dem ÖPNV gegenüber dem motorisierten Individualverkehr absoluten Vorrang einzuräumen halten die Grünen für eine wesentliche Forderung, um eine bessere „Vernetzung der öffentlichen Verkehrsmittel aller Anrainerländer durch die Einrichtung einer vertakteten Bodenseeringbahn“ einzuführen.

Die wirtschaftliche Entwicklung der Bodenseeregion soll nach Ansicht der Unterzeichner unter dem Grundsatz der ökologischen Nachhaltigkeit stattfinden. Die IBK soll daher „vorrangig die Ansiedlung von innovativen, nachhaltig wirtschaftenden Unternehmen, welche im Bereich des Wissenstransfers, der Forschung sowie der erneuerbaren Energien tätig sind“ fördern.

Eine Schonung vorhandener Flächenressourcen, die Vermeidung von Flächenzersiedlung sowie eine Erhaltung des Bodenseeuferes für die Öffentlichkeit sind für die Grünen Unterzeichner der Stellungnahme wichtige Voraussetzungen für die Erhaltung der Attraktivität der Bodenseeregion. Eine Ausweisung der Region als UNESCO-Weltkulturerbe wäre daher aus Sicht der Grünen wünschenswert.

Nachdem die Grüne Kreistagsfraktion die Anträge bereits in der Kreistagssitzung eingereicht hatte, stellt nun der Grüne Landtagsabgeordnete Lehmann den Antrag an die Landesregierung, sich durch ihren Sitz in der Internationalen Bodenseekonferenz für die von den Grünen Konstanz verabschiedeten Ziele einzusetzen.

## **Anlagen**

Stellungnahme der Grünen zum Entwurf des Bodenseeleitbildes

Antrag des MdL Siegfried Lehmann an die Landesregierung